



**Stadt
Luzern**

Grosser Stadtrat

Dringliches Postulat Nr. 18 2010/2012

Eingang Stadtkanzlei: 10. Februar 2010

**Wurde anlässlich
3. Ratssitzung vom
4. März 2010 überwiesen.**

800 attraktive Veloparkplätze für die Universität

Beim neuen Universitätsgebäude, das von der Stadt Luzern mit einem Standortbeitrag von 8 Mio. Franken mitfinanziert wird, waren ursprünglich 800 neue Veloparkplätze geplant (entsprechend den gesetzlichen Vorgaben 1 Veloplatz pro drei Studierende). Dadurch hätte nicht nur das Erscheinungsbild am Eingangstor Luzerns an Attraktivität gewonnen, sondern es hätte ganz generell das Velo als Fortbewegungsmittel gefördert werden können.

Nun plant die Stadt Luzern gemeinsam mit der Universität und dem Kanton Luzern die Anzahl Veloparkplätze auf 587 zu reduzieren. Die Veloparkplätze werden hinter und unter das Unigebäude verschoben, was äusserst unattraktiv ist. Allenfalls später zusätzlich zu errichtende Veloparkplätze werden im zweiten Obergeschoss geplant, was wiederum zu Umwegen und Zeitverlust für die VelofahrerInnen führen würde. Anstatt direkt vor dem Universitätsgebäude attraktive Veloparkplätze zu schaffen, sind nun dort 19 Autoparkplätze geplant. Die Stadt und der Kanton vergeben dadurch die einmalige Chance, die Studierenden und MitarbeiterInnen der Universität und der Pädagogischen Hochschule Luzerns mit einem attraktiven Angebot an Veloparkplätzen zum Umstieg aufs Velo zu animieren.

Die Uni sollte als moderne Ausbildungsstätte auch im Bereich Nachhaltigkeit eine vorbildlichere Haltung zeigen. Nötig ist eine vorausschauende Perspektive, welche genügend Veloparkplätze rund um die Uni auch für die Zukunft sicherstellt. An prominenter Stelle Autoparkplätze zu errichten, erscheint uns dagegen der falsche Weg, sowohl aus ästhetischen als auch ökologischen Gründen. Die Universität ist mit den öffentlichen Verkehrsmitteln optimal erreichbar und im Bahnhofparking sind genügend Autoparkplätze vorhanden. Schliesslich wird durch die jetzt eingeschlagene Minimallösung riskiert, dass eine zu geringe Anzahl von erst noch versteckt gelegenen Veloparkplätzen die ohnehin prekäre Veloabstellsituation rund um den Bahnhof zusätzlich verschärft. Schon heute finden PendlerInnen oft kaum mehr Abstellplätze.

Der Stadtrat wird ersucht, in Zusammenarbeit mit dem Kanton und der Universität die provisorische Reduktion der Anzahl Abstellplätze beim Universitätsgebäude rückgängig zu machen und eine befriedigende Veloabstellsituation rund um den Bahnhof zu ermöglichen.

Luzia Vetterli
namens der SP/JUSO-Fraktion

Korintha Bärtsch
namens der G/JG-Fraktion

Stadt Luzern
Sekretariat Grosser Stadtrat
Hirschengraben 17
6002 Luzern
Telefon: 041 208 88 76
Fax: 041 208 88 77
E-Mail: grstr@stadtluzern.ch
www.stadtluzern.ch